

**PLANTILLA OFICIAL PARA LA PRESENTACIÓN DE TRABAJOS  
II CONVENCIÓN CIENTÍFICA INTERNACIONAL  
“II CCI UCLV 2019”**

**DEL 23 AL 30 DE JUNIO DEL 2019.  
CAYOS DE VILLA CLARA. CUBA.**



**NOMBRE DEL SUB-EVENTO  
SIMPOSIO INTERNACIONAL “DESAFIOS DEL DERECHO EN  
EL SIGLO XXI”**

**EJE TEMÁTICO:** Taller Desarrollo Sostenible, Energía Renovable y Seguridad Alimentaria

**Title:** Food Law, five reasons for its implementation in Cuba.

**Título:** *Derecho Alimentario, cinco razones para su implementación en Cuba*

**Nombre y Apellidos.** Lic. Jorge Freddy MILIAN-GOMEZ. Universidad Central “Marta Abreu” de Las Villas. Profesor principal de Derecho Agrario y Alimentario. Investigador doctoral, Centro de Derecho Privado y Económico, Vrije Universiteit Brussel VUB, Brussel, Belgium.

**Nombre y Apellidos.** Prof. Dr. Kim Van der Borght. President International Law Association Belgian Branch. International Economic Law and Diplomacy, Private and Economic Law Center, Vrije Universiteit Brussel, Belgium.

**Nombre y Apellidos.** Dr. Reinerio Rodríguez Corría. Profesor titular de Derecho Civil y Familia. Departamento de Derecho. Universidad Central “Marta Abreu” de Las Villas.

**E-mail:** [jmilian@uclv.cu](mailto:jmilian@uclv.cu) ; [jmiliang@vub.be](mailto:jmiliang@vub.be)

**Abstract:**

*This article is intended to present five legal reasons for the implementation of the Food Law as a branch of law in Cuba. An analysis is made of the historical background, evolution and concept of the Food Law, systematizing the visions in Europe and Latin America. It offers an analysis of the legal norms of the European Union that support the Food Law and the principles that inform it. The Food Law has been treated as a transformation of Agrarian Law, even being merged into the so-called Agri-Food Law. The Food Law is not only based on solid and particular principles but its concept differs*

Información de contacto  
[convencionuclv@uclv.cu](mailto:convencionuclv@uclv.cu)  
[www.uclv.edu.cu](http://www.uclv.edu.cu)

**PLANTILLA OFICIAL PARA LA PRESENTACIÓN DE TRABAJOS  
II CONVENCIÓN CIENTÍFICA INTERNACIONAL  
“II CCI UCLV 2019”**



**DEL 23 AL 30 DE JUNIO DEL 2019.  
CAYOS DE VILLA CLARA. CUBA.**

*from the concept of Agrarian Law, despite being two branches of law that share institutes.*

*In Cuba, the non-introduction of the Food Law is given by the Latin American position to identify it as a fundamental right, right to food, and not as an independent branch of Law. The legal framework in Cuba with the constitutional reform opens a door to the recognition in the near future of Food Law as a branch object of study for legal sciences and other related sciences. The legal research methods used are: the historical-logical, to systematize the evolution of the category "Food Law"; the theoretical-juridical, to analyze different documents of doctrinal character on Food Law and Agrarian Law; and the exegetical-analytical, to determine the meaning and scope of international legal standards on this topic. The main results are aimed at presenting reasons for the implementation and study of the Food Law within the Cuban Legal Order.*

**Keywords:** Food Law, Agrarian Law, Cuban Law.

**Resumen:**

El presente artículo está encaminado a presentar cinco razones jurídicas para la implementación del Derecho Alimentario como rama del Derecho en Cuba. Se realiza un análisis de los antecedentes históricos, evolución y concepto del Derecho Alimentario, sistematizando las visiones en Europa y América Latina. Se ofrece un análisis de las normas jurídicas de la Unión Europea que fundamentan el Derecho Alimentario y los principios que lo informan. El Derecho Alimentario ha sido tratado como una transformación del Derecho Agrario, siendo incluso fusionado en el mal llamado Derecho Agroalimentario. El Derecho Alimentario no sólo se sustenta en principios sólidos y particulares sino que su concepto difiere del concepto del Derecho Agrario, a pesar de ser dos ramas del Derecho que comparten institutos. En Cuba la no introducción del Derecho Alimentario viene dado por la posición latinoamericana de identificarlo como un derecho fundamental, derecho a la alimentación, y no como una rama independiente del Derecho. El marco legal en Cuba con la reforma constitucional abre una puerta al reconocimiento en el futuro cercano del Derecho Alimentario como rama objeto de estudio para las ciencias jurídicas y otras ciencias afines. Los métodos de investigación jurídica

Información de contacto  
[convencionuclv@uclv.cu](mailto:convencionuclv@uclv.cu)  
[www.uclv.edu.cu](http://www.uclv.edu.cu)

**PLANTILLA OFICIAL PARA LA PRESENTACIÓN DE TRABAJOS  
II CONVENCIÓN CIENTÍFICA INTERNACIONAL  
“II CCI UCLV 2019”**



**DEL 23 AL 30 DE JUNIO DEL 2019.  
CAYOS DE VILLA CLARA. CUBA.**

empleados son: el histórico-lógico, para sistematizar la evolución de la categoría “Derecho Alimentario”; el teórico-jurídico, para analizar diferentes documentos de carácter doctrinal sobre Derecho Alimentario y Derecho Agrario; y el exegético-analítico, para determinar el sentido y alcance de las normas jurídicas internacionales sobre este tópico. Los resultados principales van dirigidos a presentar razones para la implementación y estudio del Derecho Alimentario dentro del Ordenamiento Jurídico cubano.

**Palabras Claves:** Derecho Alimentario, Derecho Agrario, Derecho cubano.